
「火眼」專人專崗 增港檢測效率
李大川：「流水線」增效率
國家衞健委醫政醫管局副局長、內地

核酸檢測支援總領隊李大川在座談會上
指出，「火眼實驗室」和內地的核酸檢
測工作有很大的不同，除了環境不同
外，檢測技術人員在內地從取樣、提取
到擴增皆由一人獨立負責，而香港則實
現流水線式作業，專人專崗，大大提高
了效率。

郭鵬豪：感市民支持關心
支援隊（廣東組）副組長、首批來港的

先遣隊成員郭鵬豪表示，隨着檢測計劃
的展開，社會上雜音愈來愈少，香港市
民對支援隊的支持和關心愈來愈多，他
們的工作得到認可。「國家需要我們的
時候，一輩子可能只有一次，更多的時
候在照顧我們，因此我們全體隊員都義
無反顧。」

■李大川
大公文匯全媒體記者 攝

■郭鵬豪
大公文匯全媒體記者 攝

林宇波：盼助港恢復經濟
支援隊（福建

組）隊員林宇波表
示，支援小組由福
建省全省範圍內召
集的骨幹檢測力量
組成，當中中高級
職稱人數佔63%。
他希望通過支援隊
的綿薄之力幫助香
港盡快恢復經濟和
民生，進一步加強內地與香港的溝通，同
舟共濟，一路向前。

余德文：長者製牌感謝很感觸
支援隊（廣東組）隊

長余德文表示，連日
來收到各界送來的心
意卡、感謝信、鮮花
等，感受到香港社會
對支援隊的支持。他
提及一件令他感觸頗
深的事，日前有酒店
工作人員告訴他，兩
位長者親自製作感謝
牌，並一大早從長洲島到酒店，向支援隊表
達謝意。

■余德文 大公文匯
全媒體記者 攝

■林宇波 大公文匯
全媒體記者 攝

朱定輝：隊員顯「不怕苦」精神
支援隊（廣西

組）副隊長朱定輝
指出，自8月27日
起，廣西隊隊員分
四批趕赴香港，隊
員平均年齡為33.7
歲。他續說，廣西
隊是整個支援隊中
最年輕的隊伍，這
批年輕人充分發揮
不怕苦不怕累的精神，全力以赴，確保核
酸檢測圓滿成功。

■朱定輝 大公文匯
全媒體記者 攝
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香港文匯報訊 昨日上午，受

中聯辦主任駱惠寧委託，中聯辦

副主任仇鴻到內地核酸檢測支援

隊住地慰問看望，代表中央政府

駐港聯絡辦和駱惠寧主任向隊員

們表達崇高敬意和衷心感謝，肯

定支援隊為香港切斷隱形病毒傳

播鏈，打贏疫情防控戰作出了重

要貢獻，香港將深深銘記支援隊

這份雪中送炭的真情。隨後，仇

鴻與內地核酸檢測支援隊座談

（見另稿）。

贈 石 畫 表 謝 意
香港文匯報訊 為感謝內地核酸檢

測支援隊的辛勤付出，市民陸嘉琳
特親手創作100個鵝卵石畫送給支
援隊，以表達普通香港市民對祖國
支援的感激之情，並為支援隊幫助
香港抗擊疫情無私奉獻的精神點
讚。

仇鴻：香港銘記雪中送炭真情
讚579隊員夙夜奮戰 印證兩地同胞血濃於水深情厚誼

◀仇鴻副主任看望內地核酸檢測支援隊。
大公文匯全媒體記者 攝

▲內地核酸檢測支援隊向仇鴻副主任贈送隊員簽名的防護
服。 大公文匯全媒體記者攝
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香港文匯報訊 香港警察隊員佐級協會
昨日發信感謝內地核酸檢測支援隊，信中
提到本港在7月時爆發新一波新型冠狀病
毒病疫情，中央政府及國家衞生健康委員
會應特區政府請求組建內地核酸檢測支援
隊來港協助對抗疫情。支援隊在短時間內
令香港的檢測能力大幅提升，為普及社區

檢測計劃建立基礎。

「絕不會忘記中央對港關愛」
信中又提到，普及社區檢測計劃針對隱
形患者可能在社區引發群組感染個案，藉
廣泛檢測及早找出隱形患者及安排隔離治
療，切斷社區中的隱形傳播鏈，防範疫情

在社區爆發，令市民有望恢復渴求已久的
正常生活和經濟活動。
信中最後指，本港近日疫情漸見曙光，
由支援隊總領隊、國家衞健委醫管局副局
長李大川先生率領的一眾支援隊人員功不
可沒，中央政府的適切安排及支援隊為香
港所作的無私貢獻充分顯示一方有難、八
方支援的團結互助精神。香港市民絕不會
忘記中央政府對香港的關愛以及每一位支
援隊人員的殊偉貢獻。

警員佐級協謝內地支援隊助港抗疫

仇鴻表示，香港第三波新冠肺炎疫情
爆發以來，市民的身體健康和生命

安全面臨嚴重威脅。內地核酸檢測支援隊
滿載着中央和內地人民對香港的關心關
愛，白衣為甲、馳援香江，用行動詮釋了
習近平總書記深刻指出的「偉大抗疫精
神」，體現了舉國同心、同甘共苦的團結
偉力。隊員們不計個人風險得失，主動請
戰，紛紛誓言「協助香港抗疫，我們責無
旁貸！」有的隊員甚至為此推遲了婚禮，
表示「婚期可以延期，抗疫不能延遲」。
這一句句真心話語，印證了內地人民與香
港同胞血濃於水的深情厚誼。
仇鴻指出，到港以後，支援隊夜以繼

日、連續奮戰、全力以赴，保持每天24
小時高效運轉，展現出精湛的專業技術、
嚴謹的工作作風和無私的奉獻精神。我們
看到，為了爭分奪秒地開展工作，隊員們
在每班長達8到12個小時的緊張工作中堅
持不吃不喝，許多隊員磨損了雙手、熬紅
了雙眼，即使受傷和病痛也堅持不下火
線，有的隊員還主動要求調換到最艱苦的
崗位。我們要為支援隊員們的堅強和努力
點讚！
仇鴻表示，中央的關心關愛和支援隊
員們的無私付出得到了香港社會的積極回
應和衷心感謝。廣大香港市民、各個社會

團體紛紛自發到關口和住地歡迎支援隊的
到來，並通過寫信、送錦旗、製作心意
卡、在報章刊登廣告等各種形式，表達慰
問和謝意。有的市民飽含深情地說，「我
們熱愛祖國，懂得感恩」「支援隊員們是
最美的逆行天使，是和平年代的新英
雄！」香港將深深銘記支援隊這份雪中送
炭的真情，銘記防護服下隊員們疲憊的身
軀和為香港同胞流下的每一滴汗水。不論
任何時候，中央和祖國內地始終是香港最
堅強的後盾，祖國的強大，是包括香港同
胞在內的全體中國人民心裏最硬的底氣。
相信在中央的堅強領導和內地的大力支援
下，香港社會各界只要共同努力，一定能
夠早日戰勝疫情，走出困境，恢復香港的
繁榮穩定。
自8月2日開始，來自廣東、廣西、福建

的共579名支援隊員分批抵達香港，開展新
冠病毒檢測工作，協助特區抗擊疫情。截
至昨晚8時，累計約178.3萬人次市民參與
了特區政府的「普及社區檢測計劃」。

香港文匯報訊（記者 文森）昨日為普
及社區檢測計劃最後一天採樣，負責統
籌計劃的公務員事務局局長聶德權在一
個電台節目上表示，透過計劃找到的確
診宗數相對於本港人口，比例並不算
高，反映這一波疫情大幅緩和後可能已
到尾聲，但強調疫情仍未斷尾，尤其是
放寬限制社交距離措施後，要慎防疫情
反彈，呼籲市民不要鬆懈。他續說，日
後會擴大高危和特定群組組別的檢測工
作，並定時檢測，及早識別相關群組內
的患者。

聶德權指出，普檢計劃歷時14天，但政
府卻做了大量工作，惟社會上出現不實信
息，令市民出現擔心情況，形容計劃「出
世的環境很惡劣」。

兩成人接受檢測已達目標
他同時指出，截至前晚8時已累計有近
172 萬名市民接受檢測，佔人口比例
20%，認為已達到計劃目標。
聶德權表示，透過計劃找到的確診宗數

相對於本港人口，比例並不算高，但已成
功在不同層面找出確診者。他續說，陽性

比率不高反映這一波疫情大幅緩和後可能
已到尾聲，但仍未「斷尾」，呼籲市民不
要鬆懈。被問到將來會否再進行普檢計劃
時，他指日後會集中定時安排為特定高險
群組進行檢測，並會擴大組別，希望可及
早識別受感染者。
對於有指參與是次檢測的市民，於日後

通關後可率先返回內地的說法，聶德權澄
清並非事實。
他強調，普檢計劃只是想了解社區感染

情況，而通關事宜要再與內地及澳門等商
討，亦要待疫情穩定才可以跨境出行。

聶德權：疫情未斷尾勿鬆懈

香港文匯報訊（記者 子
京）普及社區檢測計劃昨日結
束，部分內地核酸檢測支援隊
完成工作後離港，有市民團體
自發前往他們下榻的九龍維景
酒店送行，並表達謝意。
市民團體「政中香港人」4名

代表，昨午到達支援隊入住的
九龍維景酒店，市民手持花束
及感謝信，並不時對身邊走過

的支援隊隊員表示感謝，隊員
亦向市民招手回應。
市民劉先生表示，支援隊半

個月來的檢測工作，為香港找
出多條隱形傳播鏈，若沒有內
地支援，這些社區內隱形病毒
攜帶者，會成為疫情再次爆發
的隱患。他相信，大部分香港
人都是理智、客觀的，而污衊
抵制的只是小部分。

「政中港人」赴維景為支援隊送行

■在旅遊巴上的內地支援隊隊員，向到酒店的市民招手致謝。

香港文匯報訊（記者 子京）普及社
區測驗計劃在內地核酸檢測支援隊的協
助下順利完成，民建聯多名成員昨日到
「火眼實驗室」向支援隊致謝。主席李
慧琼認為，今次普驗計劃為本港未來抗
疫工作留下了寶貴經驗，希望特區政府
能善用經驗，並持續為高危群組進行檢
測，以減低疫情再爆發風險。而民建聯
本周五亦會與官員會面，了解政府日後
的抗疫工作部署，同時會向當局建議在
中秋前落實「健康碼」。
民建聯一眾立法會議員、常委以及

全國人大常委譚耀宗，昨晨到訪位於
中山紀念公園體育館的「 臨時氣膜火
眼實驗室」，代表市民送上多款親手
製作的紀念品，向支援隊隊員表達謝
意與敬意。

赴「火眼」向支援隊致謝
李慧琼感謝支援隊的協助，使香港能

在短時間內完成普及檢測工作，而且今
次全民檢測更為港府提供了寶貴經驗，
可用於應對未來可能反覆的疫情，希望
特區政府能總結及善用經驗，提早準
備；並建議當局必須持續監察社區高危
感染群組，以及為他們進行驗測，以減
低疫情再爆發的機會，同時為早日實現
人流通關提供基礎。
民建聯立法會議員陳恒鑌亦認為，

通過今次計劃香港已建立了相當的檢
測能力，惟未來仍可能會有新一波疫
情，所以會在本周與食物及衞生局官
員的會面中，了解本港若果再次爆發
疫情，在無中央支援下，政府會有如
何安排及跟進 ，期望政府為了市民健
康着想，能夠事先做好相關部署。
民建聯立法會議員陳克勤則提到，

由於疫情關係，兩地家庭及跨境工作
者多個月來都難以往返兩地，造成種
種不便，並以自己助理為例，指助理
已10個月沒見過正於內地的妻兒，故
向他請假40天回內地團聚。
他希望，特區政府能加緊與內地政

府溝通 ，在中秋前實施「健康碼」，
同時降低檢測費用，協助兩地家庭早
日團聚，民建聯將會就有關工作與政
府繼續跟進。
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■民建聯領導層前往「火眼實驗室」，向
內地核酸檢測支援隊致謝。

香港文匯報記者 攝

■昨晚陸續有樣本運送到「火眼實驗
室」。 香港文匯報記者 攝


